



LOS SALTOS DEL PETROHUE, EN EL PARQUE NACIONAL VICENTE PÉREZ ROSALES, ES UNO DE LOS DESTINOS TURÍSTICOS MÁS VISITADOS DEL PAÍS.

# Reclaman que paro de Conaf impacta en turismo de la zona

**CONSECUENCIAS.** Trabajadores locales adhieren a movilización nacional, lo que derivó en el cierre de parques nacionales y atractivos como Saltos del Petrohué.

Erwin Schnaadt  
 erwin.schnaadt@diariollanquihue.cl

49

**parques y** reservas nacionales, de los cuales hay 12 en la región, seguían cerrados ayer, después de cinco días de paro de Conaf.

silvestre en la región".

En una declaración pública, la entidad especificó que entre las áreas afectadas se encuentran los parques nacionales Vicente Pérez Rosales (incluyendo los Saltos del Petrohué), Alerce Andino y Chiloé, además del Monumento Natural Lahuén Ñadi.

Para la corporación, esta paralización representa "un serio impacto para la actividad turística regional, en pleno proceso de reactivación y promoción".

Gerardo Niklitschek, vicepresidente de esa entidad, le preocupa "que bajo el nombre de una movilización institucional se termine bloqueando el acceso a bienes nacionales de uso público. Esto no solo afecta a los turistas y operadores, sino también a la ciudadanía en general, que ve restringido su derecho a disfrutar de espacios que nos pertenecen a to-

dos", enfatizó.

El dirigente señaló que, tras el reciente tornado que afectó a Puerto Varas, "la ciudad y su infraestructura turística están completamente operativas, gracias a la rápida acción coordinada del sector público y privado". No obstante, admitió que el cierre del Parque Vicente Pérez Rosales "constituye un nuevo y lamentable golpe a la recuperación del flujo de visitantes", por tratarse de "uno de los destinos turísticos más visitados del país", sostuvo.

## "CACHETAZO EN LA CARA"

Horacio Bóvolo, presidente de la Cámara de Comercio, Turismo e Industrias de Puerto Varas, reforzó las declaraciones del líder de la Corporación de Turismo.

Además de lamentar la decisión de los trabajadores de Conaf, lamentó que la medida ocurra cuando el sector turístico local intenta recuperarse

tras los devastadores efectos del tornado del pasado domingo 25 de mayo. "Y esto suma y sigue. Es como si hubiera cero sensibilidad de parte de Conaf en este sentido. Hay que entender que vivimos una situación en la que estamos haciendo todo un esfuerzo, el gobierno re-

gional, los gremios, para recuperarnos", especificó.

El dirigente gremial consideró que el paro de los trabajadores y guardaparques de Conaf "es como un cachetazo en la cara. Porque realmente uno está haciendo un tremendo esfuerzo para recuperarse. El alcalde (Tomás Gárate) y las fuerzas vivas; además, viene la subsecretaria de Turismo (Verónica Pardo), el Gobierno Regional está apoyando... Y la verdad es que la falta de sensibilidad con el destino Cuenca del Lago Llanquihue es notoria", insistió.

Recordó un episodio similar con Conaf tras la erupción del volcán Calbuco en 2015, cuando producto del depósito de cenizas "querían tenernos cerrado el parque tres meses si no hacíamos gestiones" (para retirarlas). Es decir, notamos que hay una falta de consideración total hacia el destino", remarcó.

Bóvolo admitió que después de ese "gran golpe al turismo", como lo fue el evento meteorológico de fines de mayo, "las reservas se fueron al piso. Entonces, quitar un atractivo turístico es un golpe más. Es como le digo: suma y sigue", sentenció. **C3**

## IMPACTO EN LA ZONA

Desde la Corporación de Turismo y Cultura de Puerto Varas se advirtió que esta movilización, de carácter indefinido, "ha generado el cierre temporal de varios parques nacionales y unidades de patrimonio